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上海新阳半导体材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2018-001 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

 

2017年年度网上业绩说明会 

时间 2018年 4月 27日 

地点 全景网投资者关系互动平台 

上市公司接

待人员姓名 

董事长王福祥先生、总经理方书农先生、财务总监邵建民先生、独立董事徐

秀法先生、董事会秘书杨靖女士、保荐代表人包建祥先生。 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1. 最近原材料大涨对公司有没有影响？ 

答：原材料的上涨对公司的利润率是有影响的。其中：半导体产品的影

响相对较小，涂料产品的影响相对较大。公司会尽量通过市场开发提高

销售额，加快新品推广和对产业的延伸减少原材料上涨对利润的负面影

响。 谢谢！ 

2. 公司拉晶炉供货延迟，会对公司产生多大影响？ 

答：新昇公司拉晶炉供货延期，会影响新昇公司产能的提升。  

3. 贸易战的展开，是否对公司主营半导体材料进口替代空间巨大？ 

答：是的。  

4. 今年来涂料业务原材料有没有上涨？对毛利率有多大影响？ 

答：涂料原材料成本有比较明显的上升，对公司涂料产品的毛利率影响

相对较大。公司会通过新产品的应用推广和向涂料产业的下游进行延伸

来降低原材料上涨对公司涂料产品的影响。  

5. 您好，能否具体透露一下公司现在划片刀的产销量？是否在 5000 片的

基础上有明显增长了？ 

答：通过深化技术，稳定品质，我们在划片刀的产销量上会有大幅度增

长。 

6. 中美贸易战对公司原材料采购有影响吗？ 

答：公司的原材料大部分在国内采购，从目前知晓的贸易战范围来看，

对公司采购基本无影响。  

7. 您认为公司现在股价合理么？ 

答：公司会如实公布经营情况，股市是反映市场对公司价值的认可。 

8. 涂料成本的上升对公司未来的利润有何影响，公司有何对策来应对？ 

答：涂料成本的上升对公司的利润是有一定影响的，公司会通过氟碳新

品的市场推广，增加新品销售同时通过对产业下游业务的延伸，来消化

涂料成本上升对公司业绩的影响。  

9. 贵司氟碳涂料业务订单情况如何？ 



答： 公司氟碳涂料目前的订单量比较正常，与上年同期比订单量有上

升，但受到原材料上涨的影响，订单上升暂时还不能覆盖原材料价格上

涨对公司业绩的影响。  

10. 贵司与哪些著名的芯片行业厂商合作？ 

答：公司目前有合作业务关系的主要芯片厂商有中芯国际、无锡海力士、

上海华力、武汉新芯等。 

11. 公司达成战略发展规划将面临的主要困难有哪些？ 

答：公司达成战略发展规划与目标所面临的主要困难是中高端技术和管

理人才的短缺，加之市场的不规范恶性竞争，导致这一困难愈发严重。 

12.  请问公司未来三年的战略发展目标是什么？ 

答：公司未来三年的战略发展目标主要是进一步发展晶园制程材料市场

和半导体产业的相关市场，充分释放募投项目建设形成的产能，继续保

持和巩固公司现有的半导体材料市场的领头羊地位。 

13. 抱紧行业泰斗级专家对公司发展有极大促进作用，请问公司是否有跟张

汝京参股发展广州芯片项目的计划，或是有其他技术合作计划？ 

答：公司目前没有参股张汝京博士在广州、青岛等地建设的芯片项目，

但公司和张博士常有往来，不排除今后遇有符合公司发展战略和方向的

项目与张博士进行合作。 

14.  公司参股新昇公司，18 年内芯片产能能达到每月 15 万片的预期吗？ 

答：新昇公司到 2018 年底产能可达到每月 10 万片，没能达到每月 15

万片的预期。谢谢您的关注！  

15. 公司 2017 年年报披露的营业成本构成，同比增减的金额，是如何计算

的？ 

答：公司是按照本报告期营业成本与上年同期营业成本差额增减%计算

的，还有一种计算方式是占营业成本的%直接增减计算的，应该后一种

方式更严谨，我们之后会注意此类问题，谢谢您的关注！ 

16. 今年有没有来自中芯国际的新订单？比往年有没有增长？ 

答：我们在中芯国际的铜电镀液及清洗液的使用品种和量上都有较大增

长。 

17. 硅晶圆持续涨价对公司产品销售有什么影响？ 

答：对新昇公司有正面影响。 

18.  目前上海新昇硅片正片的认证工作进展如何？ 

答：目前新昇公司正片正在客户认证过程中，进展顺利等待客户回复。 

19. 今年新的利润增长点主要集中在哪些业务？ 

答：公司超纯产品的销售持续增长，氟碳粉末涂料在去年形成小批量订

单投放市场的基础上今年会加大市场量产应用推广，在泰安投资涂装生

产基地，在新阳（广东）公司正和客户联合研发特种电镀的研发，在半

导体配套设备上投入资源进行新品研发，公司通过以上布局和投入，推

动公司今年及未来盈利能力的不断上升。  

20. 公司今年还有没有收到财政补助？比去年有没有增长？ 

答： 公司收到的财政补贴主要是公司承担国家 02 重大专项，公司研发

投入也会不断加大。  

21. 今年来大硅片价格有没有上涨？幅度多少？ 

答：新昇公司正片在客户认证过程中，正片尚未销售。 



22. 公司的销售网络覆盖哪些地方？ 

答：公司的产品销售主要在国内，部分销往东南亚。 

23. 今年的销售目标是多少？ 

答：公司 2016-2017 年度，销售额保持 15%左右的增长，目前公司销售

仍然处于增长趋势，公司会加大新品的市场推广力度和涂料下游产业的

延伸，进一步提高公司的销售额。  

24. 前几年公司投入的研发收到了回报，未来公司是否会继续加大研发方面

的投入？ 

答：是的。公司将始终坚持技术主导与技术领先发展战略，紧紧盯住市

场前沿发展技术，始终将技术创新放在公司发展的首位。持续不断地加

大技术研发投入，更快更好地开发出市场亟需的先进技术与产品，始终

保持行业内的技术领先水平。 

25. 今年有没有来自中芯国际的新订单？比往年有没有增长？ 

答：我们在中芯国际的铜电镀液及清洗液的使用品种和量上都有较大增

长。 

26. 请问公司新立项的 193nm 干法光刻胶产品，是否和北京科华的 193nm

光刻胶产品有竞争关系？国内还有其它竞争对手吗？ 

答：公司新立项开发的 193nm 干法光刻胶目前国内是空白。国外主要竞

争对手有 JSR、TOK、信越、陶氏化学等。 

27.  问公司今后是否有开发 193i 浸没式光刻胶的打算？去年机构调研时，

曾透露有这个意向的。 

答：公司有开发 193i 浸没式光刻胶的打算，要在开发 193nm 干法光刻

胶开发成功之后再着手进行。 

28. 王总：请问去年辞任上海新升的董事长职务，是基于怎样的考虑？ 

答：上海新阳已经不是上海新昇第一大股东，不适合继续担任董事长。 

29. 请问：公司下一步有引进国家产业大基金的意向吗？ 

答：公司会根据自身业务和战略发展需要来考虑是否引进国家大基金或

者其它商业基金。 

30. 公司在芯片研发方面有什么计划吗？ 

答：主要业务为芯片制造用专用化学材料及配套设备，芯片研发不是公

司的业务范围。 

31. 中兴通讯被美国禁售一事，对公司有没有影响？ 

答：中兴通讯被美国禁售，对公司没有直接影响，但会有一些间接影响。 

32.  雄安新区的新公司计划将开展哪些业务？ 

答:公司在河北邢台投资项目已经终止，移去山东泰安绿色建材集聚区，

建设绿色环保节能粉末氟碳铝型材涂装项目，请查阅公司公告相关内

容。 

33. 国内厂商在芯片的研发投入、专利积累等方面差距仍然巨大，您怎么看

待我国芯片行业的发展趋势？ 

答：我国芯片行业与国际先进相比还有很大差距，研发投入、专利积累

严重不足，这是历史原因形成的。近些年从国家到各相关企业明显加大

投入，与国际先进水平的差距在不断缩小，已基本形成了具有中国特色

的集成电路产业体系，这也引起了国际上的一些关注。相信我国按目前

的发展思路继续走下去，举国家之力，尽社会资源，聚行业之才，全力



发展集成电路产业，在不久的将来一定会缩小与国际先进水平的差距。

技术和人才的短缺会对我国集成电路产业的发展形成一定的制约，但我

国集成电路行业未来发展前景向好的趋势不变，我国一定会从现在的集

成电路产品消费大国发展成为技术和制造大国。 

34. 参股公司上海新昇预计今年能实现多少业绩贡献？ 

答：参股公司上海新昇今年的主要任务是加快设备采购、安装调试、产

能提升、良率提升及客户验证的进度，顺利完成上述工作将对上海新昇

的业绩产生长远持久的影响。 

35. 国产集成电路板块，要政策有政策，要业绩有业绩，新阳准备怎样抓住

机遇，开创新局面？ 

答：我国集成电路产业迎来了前所未有的发展机遇，这已形成了行业内

的共识，每一个身处目前环境的企业都应该感到机会难得。新阳也毫不

例外，一定要抓住这一难得的发展机遇，继续坚持以技术为主导，加强

自主研发和投入，紧盯国际领先技术，加速进口替代，充分发挥技术领

先的优势，做好产品销售和客户服务，不断提升公司业绩，开创公司发

展新局面。 

36. 与国外同行相比，公司技术水平及服务质量方面存在哪些优势和差距？ 

答：公司大部分产品技术水平与国外同行相当，在部分产品甚至优于国

外同类产品。作为本土公司，公司在技术服务方面有响应时间快等方面

的优势。 

37. 公司也是做半导体材料的，美国对中国芯片的制裁对贵司业务会有直接

或间接影响吗？ 

答：美国对中国芯片的制裁对公司业务没有直接影响，有部分间接影响。 

38. 建议公司引入产业大基金等政府投资，全力加大研发投入，加快进口替

代的进程，抓住这一轮芯片产业大发展的契机。 

答：公司会根据自身业务和战略发展需要来考虑是否引进国家大基金或

者其它商业基金。 

39.  请问，根据目前公司掌握的信息：上海新升的大硅片客户认证，大概

能在几季度通过？ 

答：上海新昇大硅片目前还在客户处验证，具体通过验证的时间取决于

客户端的进度安排。 

40. 您怎么看待我国半导体行业的发展前景？对公司发展有什么影响？ 

答：我国半导体行业与国际先进相比还有很大差距，研发投入、专利积

累严重不足，这是历史原因形成的。近些年从国家到各相关企业明显加

大投入，与国际先进水平的差距在不断缩小，相信我国按目前的发展思

路继续走下去，举国家之力，尽社会资源，聚行业之才，全力发展集成

电路产业，在不久的将来一定会缩小与国际先进水平的差距。技术和人

才的短缺会对我国集成电路产业的发展形成一定的制约，但我国集成电

路行业未来发展前景向好的趋势不变。上海新阳一定会抓住这一发展机

遇，继续坚持以技术为主导，加强自主研发和投入，紧盯国际领先技术，

加速进口替代，充分发挥技术领先的优势，做好产品销售和客户服务，

不断提升公司业绩，开创公司发展新局面。 

41. 中美贸易摩擦对公司有什么影响吗？ 

答：中美贸易摩擦目前对公司基本没有影响。 



42. 今年获得的订单较去年有没有增长？ 

答：目前公司销售仍然处于增长趋势，公司会加大新品的市场推广力度

和涂料下游产业的延伸，进一步提高公司的销售额。  

43. 公司在同行业中居于什么位置？ 

答：公司是第一家半导体材料上市公司，公司的大马士革铜互连电镀液

目前处于国内领先。公司会坚持以技术为主导，加强自主研发和投入，

研发出更多的国内替代进口的产品。 

44. 公司产品的国产替代前景怎么样？ 

答：公司坚持以技术为主导，加强自主研发和投入，公司产品已替代进

口为主。在国产化率较低的半导体行业，公司研发的国内替代进口的产

品会有很好的市场前景。但是产品在研发、验证和市场推广方面存在着

很多困难和不确定性，我们会努力克服这些困难以取得好的业绩。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2018年 4月 27日 

 


